

BULLETIN DE LIAISON N°22 Septembre-Octobre-Novembre-Décembre 2008

EDITO DU PRESIDENT

Notre Région, terre sportive d'excellence

Cheres Joinvillaises, chers Joinvillais,

C'est déjà la rentrée et j'espère que chacun d'entre vous aura passé de bonnes vacances. Vacances durant lesquelles vous avez pu apprécier les résultats de nos médaillés français et surtout de nos régionaux aux JO de Pékin.

Si j'ai intitulé cet Edito " notre Région, terre sportive d'excellence ", ce n'est pas innocent.

L'année sportive 2007-2008 n'a-t-elle pas vu sur notre territoire se dérouler les championnats mondiaux de rugby à Marseille, les mondiaux "féminin " de handball à Toulon, de nombreuses manifestations sportives de portée internationale et surtout en cette année olympique la moisson de médailles olympiques et paralympiques de nos athlètes régionaux?

Voilà de quoi satisfaire les bénévoles que nous sommes tous unis pour la grandeur du sport français.

Et aujourd'hui cerise sur le gâteau, nous apprenons la candidature de Nice pour accueillir les Jeux Olympiques d'hiver en 2018. C'est en 2009 que nous saurons si notre candidature est retenue pour représenter la France dans la course aux JO de 2018.

2009 chiffre mythique, puisque cela fera juste 100 ans que les sports d'hiver ont fait leur apparition dans les Alpes-Maritimes, mais aussi c'est l'année centenaire de la naissance du Ski Club des Alpes-Maritimes grâce au Niçois Victor de Cessole.

Depuis cette époque, bon nombre de nos Alpis-Maritimus ont apporté à la France titres, coupes et médailles v compris aux JO.

Alors rêvons que la France et notre Région sortiront vainqueurs de cette compétition.

Quoiqu'il en soit, nous Joinvillais, nous ferons tout pour la réussite de cette aventure.

Fidèles amitiés sportives.

Jean-Pierre MORATO

NOS REGIONAUX A L'HONNEUR



internationale, nationale

nternationale,nationale et régionale. page 2 Pékin 2008

du Comité

page

Les excuses du Comité de rédaction: Par suite du passage d'un logiciel à un autre, les reconnaissances de caractères furent défaillantes, occasionnant ainsi quelques coquilles sur notre N°21. Nous prions nos fidèles lecteurs de bien vouloir nous excuser.



Edité par le Comité régional des Joinvillais (association loi 1 901)

Région Siège social:
Maison des Associations

288 Chemin de St Claude 06600 ANTIBES Tél/fax: 04 93 95 21 43 E.Mail: jp.morato@free.fr laherrere.chantal@orange.fr www.laherrere.fr/joinvillais/index.htm Directeur de la publication Jean-Pierre Morato Rédacteur en chef: André Ebel Impression: Norma Color

Bulletin de liaison du Comité régional des Joinvillais Provence Côte d'Azur. Corse-Monaco

Les rénions mensuelles se tiennent à l'adresse ci dessous le 3ième jeudi du mois à partir de 14h d'octobre à décembre.

Photos René Bornet. Tirage précédent: 200 exemplaires Toute reproduction, même partielle, est interdite sans autorisation expresse de l'éditeur (loi du 11 mars 1957)
Journal gratuit, ne peut être vendu.
Ont participé à la rédaction:
JP. Morato, JP. Meurat, René Brosset,
A. Ebel, M.Perrin,
Y. Sampedro.



Provence Alpes Côte d'Azur

SUPER NANAS

Jeannie LONGO! Légende vivante du cyclisme français, Jeannie Longo, 49 ans, s'offre son 55ième titre de championne de France en remportant la poursuite féminine. Ce coup d'éclat intervenant, deux jours après son titre national du contre la montre et lui permet de signer un doublé pour la sixième fois de son interminable carrière, entamée par le maillot tricolore en 1979, il y a près de trente ans.

Dara TORRES! USA, 41 ans a effectué à Pékin son cinquième voyage olympique, vingt quatre ans aprés Los Angeles. Une carrière exceptionnelle, neuf fois médaillée olympique, deux retraites sportives, une maternité, sachant qu'au court de sa "première carrière " elle a cumulé quelques records du monde, le bronze sur le relais 4x100m et l'or quatre ans plus tard à Barcelone. A Sydney malgré ses 7 ans d'absence du haut niveau, elle avait remporté cinq médailles!

LE SPORT A L'ECOLE, une championne de Handball à nouveau en compétition

Valérie NICOLAS, gardienne de but de l'équipe de France de Handball lors des JO de Pékin est recrutée par la ville de Nice. Elle a pour mission de visiter chaque établissement scolaire afin de dresser un état des lieux sur les activités sportives, d'identifier les besoins, les attentes des enseignants et établir une passerelle avec les clubs sportifs de quartier pour que les enfants fassent plus de sport en milieu scolaire.

JUDO

Le CLUB de NICE a fêté ses 60 ans. La saison s'est terminée en apothéose au dojo du club. Il faut rappeler que le club était présent sur tous les fronts cette saison avec 3 cadets sélectionnés au championnat de France, 1 champion de ligue, 1 qui fait partie du groupe France mais aussi 3 minimes aux Interrégionaux et bien sûr des podiums en région.

DOPAGE:

Les sportifs suspendus avant les JO 2008.

La Fédération internationale d'athlétisme (IAAF) avait interdit de JO de Pékin, des athlètes russes de premier plan, soupçonnés d'avoir manipulé des échantillons prélevés lors de contrôle antidopage.

Après les championnats d'Europe à Kiev, l'escrimeur italien Andréa Baldini, espoir de médailles aux JO, fut contrôlé positif et n'était donc pas à Pekin.

Le 4x400m US, disqualifié en raison d'aveux de dopage d'un de ses membres. De même que Jessica Hardy, ancien record du monde du 100m brasse, contrôlée positive en juillet.

En cyclisme, l'italien Emanuele Sella, vainqueur de trois étapes au Giro, a été contrôlé positif (EPO), lors d'un contrôle " hors compétition ".

Le test EPO, un pavé dans la mare

Selon les déclarations, à la BBC, du professeur suédois Bengt Saltin et son confrère danois Rasmus Damsgaard, responsable de la lutte antidopage au sein de la Fédération internationale de ski et de l'équipe cycliste Astana, les laboratoires, accrédités par l'agence mondiale antidopage (AMA), feraient de mauvais diagnostics en déclarant négatifs des cas positifs, parce qu'ils ne répondraient pas aux critères de positivité de cette dernière.

LE BENEVOLAT SPORTIF

L'INSEE évalue à 3,25 milliards d'euros la contribution du bénévolat sportif. Plus personne n'ignore, à l'exception de quelques irréductibles, que le secteur du bénévolat contribue, de façon déterminante, au développement de la pratique sportive. En son absence, la totalité des coûts serait à la charge des consomma-

teurs et des associations sportives. Valorisé, il représente un fort pourcentage de l'ensemble des budgets des clubs sportifs amateurs

LE CNOSF ET L'AMENDEMENT " LEFEBVRE "

Dans le cadre du projet de loi de modernisation de l'économie, visant les entreprises, déposé à l'Assemblée Nationale en avril 2008, Frédéric Lefebvre député des Hauts-de-Seine, a déposé un amendement qui modifie de façon profonde la structuration du sport français. L'amendement complète l'article L122-6 du code du sport par l'alinéa suivant: "La participation des équipes professionnelles aux compétitions inscrites au calendrier fédéral ou organisées par la Ligue professionnelle relève de la compétence, lorsqu'elle a été constituée, de la société sportive prévue à l'article 122-2 du code du sport "M. Lefebvre cherche à corriger une " anomalie " qui pénaliserait le dynamisme des entreprises dans le secteur du sport professionnel.

Au nom du mouvement sportif, le CNOSF a sollicité le rejet ou le retrait de cet amendement qui affecterait l'unité du sport, et par la même, porterait gravement atteinte à l'organisation et au bon fonctionnement du sport français.

Ce texte fut aussitôt retiré à sa demande, en attendant les rapports de MM Besson et Seguin et pour laisser le temps au mouvement sportif de débattre et d'apporter des propositions concrètes, pour assurer une réelle compétitivité aux clubs professionnels, tout en conservant un accés à tous, aux infrastructures sportives.

LE MEDEF ET LE FINANCEMENT PRIVE DU SPORT EN FRANCE

Le MEDEF a organisé à Palaiseau au siège de l'Ecole polytechnique, à l'issue des JO, son université d'été avec un débat sur le sport "L'esprit olympique nous inspire-t-il? "En effet l'Etat presse les groupes industriels privés de s'investir davantage dans le sport. Le Président de la République devant l'équipe de France olympique, demandait "Pourquoi les autres ont-ils d'aussi bon résultats? "Il faut savoir que pour préparer ses athlètes d'ici 2012, la Grande Bretagne, qui à Pékin a atteint la 4ième place au classement des nations, va lever 130 millions d'euros, essentiellement privés, par an.

Laurence Parisot, patronne des patrons a donc annoncé la création au sein du MEDEF d'un Comité Sport qui rassemblera des chefs d'entreprises ayant une expérience en matière d'investissement dans le sport pour travailler, main dans la main, avec le gouvernement. Excellente initiative mais qu'en est-il des instances du Comité National Olympique et Sportif Français, qu'elle n'a jamais rencontrées. L'olympiade étant de 4 ans quelle sera la durée des négociations pour l'engagement financier nécessaire, à la préparation de nos athlètes ?

LES JO D'ÉTÉ D'HIER À AUJOURD'HUI

On dénombre à ce jour 133 850 Olympiens dans le monde.

Sommairement en:

1896 à Athènes nous avions 241 athlètes pour 14 pays,

1908 à Londres: 2008 athlètes pour 22 pays,

1924 à Paris: 3089 athlètes pour 44 pays,

1952 à Helsinki: 4 955 athlètes pour 69 pays,

1960 à Rome: 5 338 athlètes pour 83 pays,

1972 à Munich: 7 134 athlètes pour121 pays,

1992 à Barcelone: 9 356 athlètes pour 169 pays,

2000 à Sydney: 10 651 athlètes pour 199 pays,

2008 à Pékin: 10 708 athlètes pour 204 pays.

sources: L'Equipe, PQR, la revue de l'Economie du sport.

ADIEU L'AMI...

Le 9 mars 2008, André Vizier nous a quitté à l'age de 75 ans, vaincu par une longue maladie laissant, au sein de notre Comité régional et par là même du bureau directeur, un grand vide. Nombreux furent les Joinvillais et Anciens du Fort Carré qui ont assisté avec émotion à ses obsèques religieuses. Né le 1ier janvier 1933 à Tunis, André a durant toute sa vie, conjugué le service de la Nation et son indéfectible attachement à l'enseignement et la pratique du sport.

Engagé volontaire à l'âge de 18 ans, il a d'abord orienté sa carrière militaire vers les Ecoles d'éducation physique : (ENEPM) à Pau, puis à Antibes. (EMESC et ENEPM). De 1953 à 1963 il a fait campagne en Indochine et en Algérie(Aurès-Némencha et Est Constantinois) avec le 7ième Régiment de Tirailleurs Algériens et au Centre d'Instruction Jeanne d'Arc à Phillipeville. De retour en Métropole il a servi dans les Forces Françaises en Allemagne au 2ième bataillon de Chasseurs Portés à St Wendel, et a terminé sa carrière militaire en 1967 à l'ENEPM à Antibes en tant que moniteur chef EPM et responsable de l'instruction de la na-

Pour ses états de services militaires élogieux, il s'était vu décerner la Médaille Militaire ainsi que la croix de guerre des TOE. Il en est de même pour ses services rendus au sport, André Vizier était honoré de la médaille de la Jeunesse et des Sports échelon Or et pour son engagement associatif auprès de notre Fédération nationale

De 1967 à 1993, maître EPS, maître nageur sauveteur, prévôt d'escrime, il a enseigné au lycée-collège Sasserno à Nice, où il fut rapidement, un éducateur très apprécié. Pédagogue de grande qualité, sportif de haut niveau, il avait aussi ce don qui lui permettait d'intervenir dans différentes disciplines telles que: la voile, la navigation hauturière, le canoë-kayak, la plongée subaquatique, la randonnée en montagne, l'escrime et le tir

Sa vision d'un sport propre l'a fait intervenir à plusieurs reprises dans les établissements du second degré de l'Education Nationale pour promouvoir la campagne de " lutte contre le dopage" chez les jeunes sportifs.

Selon sa volonté, André fut incinéré, et ses cendres dispersées au large des îles de Lérins.

Désormais chacun de nous en regardant la grande bleue, aura une pensée émue, pour le fidèle ami qu'il fut pour nous.

Le nouveau Comité directeur

(suite à la cooptation de nouveaux membres à l'AG du 24.05. 2008)

Président: JP Morato,

Vices-présidents: R. Brosset et M. Perrin,

Secrétaire général: JP Meurat, Secrétaire-adjoint A. Ebel,

Trésorière: S. Simoneau

Administrateurs: A. Belleville, R. Bornet, G. Buffa, J. Cottard, J. Dhaussy, P. Féline, M. Gilibert, R. Joannon, C. Morato, Y. Sampédro, J. Wohl.

Vérificateurs aux comptes pour l'exercice 2008:

M. Poissonnier et B. Tridéra

Le Comité directeur communique:

Les réunions: Désormais et jusqu'à la fin de l'année, il se réunira le jeudi 16 oc-tobre, le jeudi 20 novembre, le jeudi 18 décembre, de 14h à 17h, toujours à la Maison des Associations à Antibes:

Cérémonie du souvenir:

Il vous donne aussi rendez-vous, le 3 novembre à 15h, au cimetière Rabiac, entrée chemin du Puy à Antibes, pour commémorer nos chers disparus.

Les distinctions 2008

Médaillés de la Jeunesse et des Sports (promotion du 14 juillet)

Echelon Bronze

SUFFYS Edmond

Echelon Argent

ANCHETTI France-Anny

Nos nouveaux adhérents

Claude BOLLET, Eugène IDIER,

Les démissions

Laurent ROBUSCHI, Didier FIEVET

Appel de notre trésorière

Il nous reste quelques adhérents qui ont omis de regler leur cotisation annuelle 2008.

Conformément à nos statuts, ne seront convoqués à notre Assemblée Générale élective suivie d'une Assemblée Générale Extraordinaire, le 7 mars 2009, que les membres à jour de leur cotisation 2008.

(Le lieu, vous sera communiqué dans notre prochain numéro)

L'Esprit des Joinvillais, c'est la volonté,

- * D'œuvrer en faveur de la promotion de toute activité physique ou sportive.
- * De contribuer à donner à la France les meilleurs spécialistes dans le domaine sportif.
 - * De propager le rayonnement des valeurs morales.
- * De rechercher et pratiquer toute forme d'exercices physiques dans des soucis de santé, d'efficacité et d'excellence.
- * De participer à l'épanouissement de chaque individu selon ses capacités dans un esprit de citoyenneté.
 - * De concevoir la performance dans la plus grande tradition de l'honneur.
- * De développer un esprit de camaraderie, d'entraide et de loyauté.
- * De servir d'exemple en toute circonstance, particulièrement vis-àvis de la ieunesse.

A lecture de la Charte des Joinvillais ci dessus, il a semblé opportun au comité de rédaction de faire l'inventaire, dans un premier temps, de l'engagement militant associatif et sportif, des membres élus au comité directeur. Il ne faut y voir là, non pas du narcissisme mais uniquement, le rayonnement et la représentativité des "Joinvillais" tous unis, au delà de notre Comité régional.

A tout seigneur, tout honneur, nous vous citerons en premier:

Jean-Pierre MORATO notre Président

u sein des instances nationa

Administrateur et 1ier Vice-Président de notre Fédération. Président d'honneur du Collège des ceintures noires de Judo.

Réalisateur de différents documents sur le judo.

Administrateur du Comité régional olympique et sportif de la Côte d'azur, Président de la commission * Nouvelles Technologies Information et Communication

Membre des commissions "Lutte contre le Dopage " et " Ethique et Fair-

Président d'honneur du Dojo d'Antibes.

Conférencier sur les thèmes: le sport militaire, la violence dans les stades, le judo moyen d'éducation physique et mental etc...

Michel PERRIN notre Vice-président

Président de la commission nationale Sabre H à la FFE.

Administrateur de la Ligue régionale Côte d'azur d'Escrime.

Conseiller Technique auprés de la Fédération Monégasque d' Escrime.

Jean-Pierre MEURAT, notre secrétaire général:

Arbitre national d'haltérophilie.

Membre du Comité régional Côte d'azur d'Haltérophilie chargé de "L'Ethique et Fair-Play ".

Administrateur du Comité régional olympique et sportif de la Côte d'azur, Membre des commissions " Ethique et Fair-Play. " et " Lutte contre le dopage "

A suivre...



LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES

D'ETE A PEKIN



.../...

LES MEDAILLES FRANCAISES

Aux Jeux olympiques

40 médailles dont 7 Or, 16 Argent, 17 Bronze

Aux Jeux paralympiques

52 médailles dont 12 Or, 21 Argent, 19 Bronze

LES MÉDAILLES RÉGIONALES

Aux Jeux olympiques sur 31 athlètes (8 F, 23 H)

Alain BERNARD Natation (CN Antibes) Or au 100m nage libre, Argent au relais 4x100m, Bronze au 50 m nage libre.

Fabien GILOT Natation (CN Marseille) Argent au relais 4x100

Grégory MALLET Natation (CN Marseille) Argent au relais 4x100

Boris STEINMETZ Natation (CN Antibes) Argent au relais 4x100

Daouda KARABOUE Hand-ball (Mandolocien) gardien de buts de l'équipe de France (club de Montpellier) Or .

Venceslas DABAYA Haltérophilie (ES Villeneuve Loubet) Argent en moins de 69kg.

Nicolas CHARBONNIER Voile (YC Antibes) et Olivier BAUSSET (CN Ste Maxime) Bronze en 470.

Mickaël BOURGAIN Cyclisme (VS Hyérois) Bronze en poursuite individuelle.

Anthony TERRAS Tir (BTC Grand Arbois) Bronze au Skeet olympique.

Dorian MORTELETTE Aviron (Marignane CMS) Bronze 4 sans barreur

Sans oublier:

Chantal JULIEN, Arbitre de basket-ball (Mandelieu la Napoule) seule française parmi les 30 sifflets dans sa discipline et qui a connu l'émotion d'arbitrer les plus grandes stars de la planète.

Pierre CAMBREAL, Joinvillais et Président du CROS Côte d'Azur, qui une fois de plus après Athènes, a eu la charge de gérer les VIP " CLUB FRANCE " à Pékin

Aux Jeux paralympiques

Pour 4000 athlètes de 145 pays la flamme fut rallumée le 6 septembre et éteinte le 16 septembre.

La France était représentée par 121 athlètes sur 13 disciplines,

La région PACA etait représentée par 10 athlètes, 7 sont mé-

Elodie LORANDI, Natation (Handisport Antibes Méditerranée) SM 10, médaille d'Argent.

Yann GUILHEM Tennis de table par équipe, (Handi TT Hyèrois)

Christophe ROZIER, Tennis de Table par équipe classe 9-10 (Olympique handi Hyérois), médaille de Bronze.

Stéphanie MARIAGE, Tennis de Table par équipe classe 1-3 (Olympique handi Hyérois), médaille de Bronze,

.../...

Stéphane MESSI, Tennis de Table par équipe classe 6-8(Olympique handi Hyérois), médaille de Bronze.

Olivier CUGNON, Judo – 90kg DV (Toulon Judo) médaille de Bronze

Damien SEVERI, cyclisme contre la montre sur route HCA (Rando Sud Evasion, St Laurent du Var) médaille de Bronze

LA VIE A PEKIN PENDANT LES JEUX

Le dopage

Les exclusions pendant les Jeux.

L'haltérophile ukrainien Igor Razoronov contrôlé à la nandrolone; l'heptatholonienne Lyudmila Blonska positive à la méthyl-testostérone; la cycliste espagnole Maribel Moréno à l'EPO; le tireur Kim-Jong-Su, nord coréen, au bétabloquant; la gymnaste vietnamienne Do-Thi Ngan Thuong aux diurétiques; l'athlète grecque Fani Halkia, methyltrienolone.

Les médaillés d'argent et de bronze du concours olympique du marteau, les Bélarusses Vadim Devyatovski et Yvan Tikhan ont été contrôlés positifs à la testostérone. La commission de discipline du CIO se réunira en fin d'année.

Il en est de même avec quatre chevaux contrôlés positifs, entrainant ainsi l'exclusion des quatre cavaliers.

L'Ethique et Fair-play

Le taekwondo à Pékin

Avec des décisions contestées, un arbitre frappé par un athlète et des officiels dépassés par les évènements, le taekwondo a justifié sa sulfureuse réputation. Introduit au programme des JO en 2000, cet art martial sud-coréen à chaque tournoi, a défrayé la chronique. Pékin restera dans les mémoires pour l'agression avec coup de pied porté volontairement au visage d'un arbitre par le Cubain Angel Valodia Matos, qui a ensuite bousculé un juge assistant.

L'hébergement individuel aux JO de pékin

Les hôtels de Pékin ont été forcés de baisser leur tarifs. Par exemple, au Zhongyu Century Grand Hôtel seules 30% des 220 chambres étaient réservées avant les Jeux. Les chambres à 2500 yuans (230€), soit six fois le prix des chambres en 2007 ont été proposées à 2000 yuans(184€).

La générosité du CIO

Le CIO a signé un chèque de 4 millions de Dollars afin de participer à la construction d'infrastructures sportives de la province de Si-

La vaste escroquerie aux billets

Des internautes du monde entier ont été victimes d'une escroquerie en achetant des milliers de billets non valables aux JO. Le CIO a annoncé avoir pris des mesures contre les auteurs de cette fraude, mais pour les victimes de cette supercherie, il était trop tard pour obtenir de vrais billets et assister aux épreuves.